

## Une bonne idée

La cie Les Forges de Sorel était à deux doigts de la fermeture en 1991. Après un redressement spectaculaire obtenu grâce aux efforts de tous, l'idée a germé dans la tête de Jacques Dupuis, machiniste à l'usinage, de partager notre succès avec la communauté locale.

Après avoir obtenu l'appui de la direction et du syndicat, Jacques a rencontré tous les travailleurs (cadres et syndiqués) afin d'obtenir de ceux-ci la permission de retenir à la source sur la paie un don hebdomadaire de 1 dollar canadien par semaine. Ce système a été implanté en Janvier 1996 et a rapporté 121 039 dollars canadiens au cours des dix premières années. Le projet, qui avait été accepté pour une période de dix ans, a été reconduit à 1,20 dollars canadiens par semaine pour une seconde période de dix ans.

Jusqu'à présent, i.e. pour une période de cinq ans et huit mois, un montant de 88 049 dollars canadiens a été distribué. Présentement, la participation s'élève à 290 travailleurs sur un potentiel de 338 employés.

Les organismes, qui en tirent profit, sont organisations à but non lucratif de la région Sorel-Tracy, principalement l'hôpital local et le C.E.G.E.P. (étude pré-universitaire). Le projet Don a distribué au cours des 15 dernières années plus de 211 000 dollars canadiens.

En plus du projet Don, Jacques s'est impliqué dans l'Arbre de Joie. L'Arbre de Joie comprend deux volets: le premier est d'acheter des cadeaux aux enfants de familles défavorisées et le deuxième est de donner des cadeaux aux enfants atteints de maladies de longue durée. Pour ce faire, à toutes les semaines, pour une période s'étendant de Septembre à Décembre, Jacques fait une collecte. Ceci a débuté en 2002 et se poursuit encore aujourd'hui. Dans le cas des enfants malades, lors d'une fête organisée, Jacques met un costume du Père Noël et distribue lui-même les cadeaux achetés avec l'argent des collectes. Ceci a permis d'amasser plus de 50 000 dollars canadiens et de distribuer plus de 2 000 cadeaux aux 450 enfants de familles défavorisées dont l'âge varie de un à dix ans. Chacun reçoit à chaque année un sac avec deux ou trois cadeaux.



Jacques Dupuis

D'autres occasions ont permis aux employés des Forges de Sorel de démontrer leur générosité. L'inondation au Saguenay (Québec) et le tremblement de terre à Haïti – Jacques était toujours le porte étendard de ces campagnes.

Enfin pour les années 2006, 2007 et 2008, Jacques a convaincu les Forges de Sorel d'être le commanditaire principal de Nez Rouge. Pour la période de Décembre, les jeudis, vendredis et samedis soirs, Nez Rouge raccompagne les conducteurs (non en mesure de conduire) et leurs voitures à la maison moyennant une contribution volontaire. Les Forges de Sorel ont fourni en moyenne par année 28 équipes de trois employés bénévoles pour ramener les personnes ayant fait des abus de consommation.

Donc, en résumé, tous les gens travaillant aux Forges de Sorel ont démontré un intérêt à partager avec leur communauté et Jacques Dupuis a été le catalyseur de cette prise de conscience collective. Et afin d'assurer la pérennité du mouvement, Jacques a développé une équipe qui assurera la relève.

Michel Tellier